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本港旅遊及零售業近月頻傳噩
訊，但「本土派」周日依然發動
所謂「光復」行動，在上水一帶
搞事搗亂，騷擾商戶、指駡遊
客，令商舖不勝其擾，不少更要
落閘避「瘟神」，令本已疲弱的
消費市道更加雪上加霜。這次

「光復」行動的搞手主要來自兩方勢力，一是所謂
「上水人上水事」及「本土同盟」，其搞手是「金金
大師」梁金成，幕後則是范國威和毛孟靜在操盤。二
是「本土民主前線」等「本土派」組織，這些都是黃
毓民的「親兵」，周日被捕的「本土民主前線」發言

人黃台仰，更是黃毓民的「愛將」。
激進派罔顧香港利益發動暴力「光復」行動，公然

倒香港米，引發了社會輿論的譴責。這其實是在激進
派預計之內。黃毓民之流的算盤其實很清楚，就是不
理主流民意看法，主要滿足激進光譜的喜好，唯有不
斷製造一波接一波的政治行動，才可以保住激進派的
「人氣」和曝光。這樣，他們才有可能在區選中渾水
摸魚。如果激進派現在才「空降」落區做地區工作，
驗水驗血，他們會有勝望嗎？激進派的算盤能否打得
響仍不得而知，但反對派卻顯然處於極為被動的處
境，唯有事後急急與「光復」行動切割，表示對行動
並不知情，也不知悉有關行動云云。

激進派在地區上借「光復」之名橫衝直撞，隨時影
響到反對派的區選工程，反對派自然要急急劃清界
線，但他們真的能夠置身事外嗎？明顯是不可能。先
不要說范國威、毛孟靜等反對派政客，一直大力支持
梁金成之流大搞反內地旅客行動，為「本土派」提供
資源，甚至借出議員辦事處作後勤基地；對於周日的
「光復」行動，范、毛等人也要承擔政治責任。至於
其他反對派政客，雖然沒有親身參與，但卻一直大力
配合。一個明顯的例子，就是反對派從來沒有對暴力
「光復」行動批評過半句，反而樂觀其成，認為「光
復」行動可激化兩地關係，挑撥兩地對立，對反對派
有利，所以儘管「光復」行動引發天怒民怨，但反對
派都沒有譴責，原因正在於此。然而，這次情況卻有
所不同，原因是區議會選舉臨近，反對派擔心「光
復」行動激發市民怒火，會波及選情，於是才要急急
切割，以免引火燒身。
這也可見於港大副校長風波。初時公民黨走在最

前，余若薇甚至「親自掛帥」參與狙擊校委的暴力行
動。但行動卻引發民意逆轉，公民黨等更成為眾矢之
的，於是一向投機的公民黨立即退出，將「指揮權」
交到沒有選舉壓力的教協手上，由葉建源擔當前台傀
儡，而公民黨則在後面拉線。當中玄機，正是選舉使
然。反對派在平日儘管以煽風點火為己任，但一到選
舉期都會急急離開政治火頭，擺出一副關注經濟民生
的面貌來欺騙選民，例如民主黨故意將「鉛水」事件
隱瞞拖延，目的就是拖到區選期臨近才發難，不過是
營造民主黨重民生的形象。但其實，建制派的民生工
作過去多年一直無間斷地做，民主黨以為搞出個「鉛
水」事件就可以爭取選民青睞，恐怕並不容易。況
且，反對派近年搞出連場禍港風波，令社會陷入無日
無之的內耗，現在以為劃清界線，喬裝打扮，就可以
騙到選民，不過是他們的一廂情願。區選是一份政黨
民生工作的成績表，臨急抱佛腳甚或考前作弊，都只
是徒勞。

「光復」惹民憤 反對派難切割 郭中行
資深評論員
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赤裸裸鼓吹違法「佔領行動」
非法「佔中」行動事件將近一周年，所謂「雨傘

運動視覺庫存計劃」成員收集了大批來自佔領區的
物件，花了 8 個月整理，將會在本月底至下月中展
出部分物品，另外有學者稍後會帶同佔領藝術創作
到海外大學交流，強調沒有預設立場，並非要鼓吹
佔領行動。這完全是欲蓋彌彰，展覽鬧劇的發起人
楊雪盈就聲稱，希望透過展覽，讓大家看到當日的
運動怎樣累積，「我哋可唔可以帶番呢啲價值落去
社會延續落去」。「佔中」最嚴重的危害是破壞了
香港法治核心價值，展覽鬧劇搞手聲稱要把非法
「佔中」的「價值延續落去」，這是赤裸裸鼓吹違
法「佔領行動」。

在香港這樣一個法治社會，不論以任何方式鼓吹違
法行動，都應該受到抵制和譴責。由於非法「佔中」
物品體積大，而且性質敏感，展覽搞手一直要為倉庫
和展覽場地煩惱。楊雪盈透露，香港兆基創意書院展
覽廳本答應於9月12至28日租出場地，惟上周突然收
到校方通知指無法批場，令他們方寸大亂。兆基回覆

稱，曾與有關成員商討展覽事宜，其後要求他們提交
正式申請檔，並附上非牟利團體的證明，惟一直沒有
收到正式申請。一直沒有收到正式申請，可能最大原
因，是展覽搞手無法在正式申請中說明鼓吹「佔領行
動」的展覽為何要「佔領」兆基創意書院展覽廳。

企圖扭曲「佔中」的真相
展覽搞手挑選的「佔中」物品，企圖迴避「佔中」

對香港社會的禍害，搞手所謂「佔領區有意義的物
品」、「文物」和「藝術創作」，經過嚴格篩選，例
如鼓吹「佔中」的大量海報，提醒別打擾佔領學生的
指示牌，銅鑼灣佔領人士自製的隔音設施，以膠水樽
和地板軟墊製作的保護物等。鬧劇搞手如此處心積慮
迴避「佔中」對香港社會的禍害，暴露這個展出鬧
劇，除了赤裸裸鼓吹違法佔領行動外，還企圖扭曲
「佔中」的真相。

違法「佔中」從一開始就是一場與民為敵的行動，
數以百萬計市民的生活生計嚴重受損，許多行業受到
衝擊。運輸、旅遊、飲食、零售等行業首當其衝，打
工仔生計被嚴重衝擊。在無法無天的「佔領」肆虐

下，港人「捱得好辛苦」，各行各業特別是旅遊零售
飲食業陷入困境。在「佔領區」附近路面，往來交通
嚴重擠塞，處處見車輛擁擠，高峰時刻車龍綿延以公
里、甚至十多公里計算。升斗市民為口奔波受到道路
阻塞困擾，飯碗面臨被打破威脅。市民和學生返工返
學受阻，嚴重影響職位穩定和學業。「佔領區」附近
的街坊無法正常生活，商戶生意銳減。展覽搞手聲稱
花了8個月收集和記錄近400件來自佔領區的物件，以
及1,500張有關佔領的海報，但這些物件和海報卻沒有
「佔中」禍害香港的反映。香港的電視和報紙有許多
「佔中」禍害香港的影像和照片，搞事者寧願收集
1,500張有關佔領的海報，卻不收集「佔中」危害市民
的物件和照片，居心何在？

暴露展覽搞手是「港獨」分子
展覽搞手聲稱「命運自主」的大台佈景，是他們最

珍而重之的。「佔中」從第一天起，學聯就在政府總
部外所謂抗爭主舞台的背景板上，打出了「命運自
主」口號。這個口號充分暴露「佔中」實質上是一場
以所謂追求「命運自主」和「港人自決」為口號的
「港獨」行動，是企圖挑戰「一國」的港版「顏色革
命」，目標是要把香港變成「獨立」的政治實體，甚
至是要「獨立建國」。展覽搞手聲稱「命運自主是他
們最珍而重之的」，撕下了展覽鬧劇發起人楊雪盈號
稱「香港文化監察主席」的面具，暴露她本身就是貨
真價實的「港獨」分子。

展覽搞手又聲稱「路障未必很有藝術意味，但可顯
示佔領者曾經如何抵抗清場」云云。路障恰恰是「佔
中」分子肆意霸佔馬路、堵塞交通，導致暴力騷亂乃

至暴亂的證據，在搞手眼中卻
成了「佔領者曾經如何抵抗清
場」的「文物」，這難道不是
鼓吹違法行動嗎？事實清楚告
訴人們，「佔中」煽動暴民政
治，導致局面失控，造成混亂狀態，一度令香港淪為
暴戾之都、動亂之都，使社會的整體利益受到嚴重損
害。展覽搞手卻聲稱透過展覽，讓大家看到當日的運
動「理性去幫社會、有實際改善」云云。這種篡改
「佔中」真實歷史為非法行動招魂的伎倆，與日本右
翼篡改歷史、為軍國主義招魂的伎倆如出一轍。

展覽搞手必須受到譴責
「佔中」以「公民抗命」為幌子，以違法作為行動

號召，從一開始就已走上大規模破壞法治的道路。香
港法庭其間數度頒佈針對「佔領」的禁制令，大批示
威者和反對派議員對此視如無物，身為資深大律師的
公民黨主席余若薇、身為律師的反對派議員何俊仁等
辯稱「佔中」屬「公民抗命」，違反禁制令不代表不
尊重法治，甚至是被迫犯法云云。歷史證明，一些偉
大城市的輝煌與覆滅，無不與法治的興廢有關。要慎
防香港「自殘」及由盛轉衰，最重要的是維護香港法
治。「佔中」造成的法治觀念廢弛貽害深遠，不是結
束「佔中」就能解決的。香港社會應加強法治教育，
重拾守法意識，重塑法庭尊嚴。但展出「佔中」物品
鼓吹違法行動，卻與香港法治的核心價值背道而馳。
展覽搞手聲稱要把非法「佔中」的「價值延續落
去」，這種挑戰香港法治核心價值的險惡企圖，必須
受到譴責。

展出「佔中」物品鼓吹違法行動 鬧劇搞手欲蓋彌彰
非法「佔中」行動事件將近一周年，所謂「雨傘運動視覺庫存計劃」將會在本月底至下月

中展出部分物品，另外有搞手稍後會帶同「佔領藝術創作」到海外大學交流，強調沒有預設

立場，並非要鼓吹「佔領」行動云云。這完全是欲蓋彌彰，是赤裸裸鼓吹違法佔領行動。雖

然「佔中」已過去將近一年，但為防止類似「佔中」違法事件再次發生，本港社會應該「痛

定思痛」，深入反思非法「佔中」的危害，看到「佔中」對香港法治核心價值的衝擊和多方

面的危害，才能確保香港社會的長治久安。展出「佔中」物品鼓吹違法「佔中」的鬧劇，應

該受到譴責。

逾七成網民不認同
干預港大副校校監

曾主席撐「維港泳」坐浮床椅「主持會議」
復辦5周年的「新世界維港泳」下月

18日舉行，香港業餘游泳總會邀請約
50位香港各界人士，拍攝一系列「拉
埋你落水」創意造型照為健兒打氣，
立法會主席曾鈺成亦破天荒被「拉埋

落水」，坐在「浮床主席椅」上「主持」水
中會議，又從「水上隨意門」從容步出，向
來鬼馬幽默的他大呼拍攝「好玩」。

感既軟又舒服 笑稱想拆走帶回去
經常在議事堂主持大局的曾主席，今次走

出立法會大樓，置身於水上的浮床椅「主持

會議」。他笑說坐浮床椅感覺既軟又舒服，
更考慮拆走帶回去，而見慣反對派「怪蕉
（招）盡出」的他，今回也對現場的發聲道
具香蕉情有獨鍾，愛不釋手。鏡頭一轉，他
又從「水上隨意門」從容步出，效果有趣，
事後也讚歎拍攝專業，感覺好玩。

曾主席今次瞓身力撐「維港泳」的宣傳，
但就自爆很久沒有游過長距離，他知道有立
法會議員也曾參加「維港泳」盛事，十分羡
慕，相信自己若能加以時間練習，也能完成
全長1.5公里的賽事。

■香港文匯報記者 李自明
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）區議會選舉臨近，傳
統反對派與「佔領」行動後成立的「傘後組織」最少於
14個選區「撞區」，其中民主黨最少在8區面對這些組
織「爭食」，包括「青年新政」。為保選情，民主黨副
主席尹兆堅縱使身陷涉嫌濫用選民登記投訴機制的批
評，昨日仍不忘諷刺「青年新政」沒有選舉經驗、不顧
現實。他聲稱，「青年新政」要求在「撞區」的選區與
民主黨進行公開辯論，以決定哪方出選，他認為建議不
可行，「搞到場嘢Kai（愚鈍）晒就無謂啦。」

質疑開支唔夠用「除非乜嘢宣傳都唔做啦」
「青年新政」早前曾建議以初選解決與傳統反對派的

「撞區」問題，被尹兆堅形容為幼稚、無地區智慧。尹
兆堅昨日繼續「抽水」，抨擊這種初選方法，稱當中的
選舉元素會令參選人要開始計算選舉開支，而每名參選
人的選舉開支上限是6萬多元，搞一場初選隨時要每方
分擔約3萬元，只剩下3萬多元作整個選舉期之用，「佢
（『青年新政』）話夠用，可能佢未參與過選舉啦，除
非佢乜嘢宣傳都唔做啦。」
他稱，不想與「青年新政」流於口舌之爭，故透過黨
內人士與他們聯絡，而他們最後的回覆是在半個月前，
要求在「撞區」的選區進行公開、有傳媒在場報道的辯
論，「好似林鄭（政務司司長林鄭月娥）同學聯嗰
隻。」他直言建議不可行，因選舉在即再搞辯論會花很
多時間，也未知有多少傳媒會到場報道，「搞到場嘢
Kai（愚鈍）晒就無謂啦。」
尹兆堅又謂，有傳統反對派與「傘後組織」在「撞
區」問題上「有得傾」、有變化，但未有透露是哪些
選區，而該黨與這些組織的「撞區」問題則沒有進
展。

安排反對派見中央官員

香港文匯報訊（記者 李自明）國務院港澳辦副主任馮巍
早前在香港與民主黨領導層會面後，多名香港反對派中人在
北京出席閱兵觀禮時也獲安排與中央官員交流。香港特首梁
振英昨日表示，特區政府過往盡量滿足反對派議員的意願，
曾先後安排上海和深圳之行，今後也會繼續創造機會，讓包
括反對派在內的立法會議員，多了解中央官員對港看法，以
及國家與內地的最新發展。

議員訪滬深是爭取得來的良機
梁振英昨日在行政會議前會見傳媒，被問到中央官員近期

多次與反對派代表會面交流。他指出，過去3年，特區政府
一直致力安排和爭取包括反對派議員等各界人士與中央官員
見面，較早前安排議員到訪上海和深圳都是爭取得來的良
機，行程中也盡量滿足反對派議員的意願。他以上海之行為
例，反對派議員要求單獨會見中央官員，特區政府經建制派
議員同意下，也作出了安排。
他續指，除非所有反對派議員希望集體見面，否則會面當

然總有先後，又強調無論過去或未來，特區政府會繼續創造
各種機會，讓包括反對派在內的立法會議員，多了解中央官
員對香港的看法，多了解國家和內地最新的發展。

特首：續創造機會

當日在港大畢業生議會的特別會議
上，在本身為教協副會長的「港

大校友關注組」召集人葉建源、公民
黨主席余若薇等反對派政客動員下，
「港大校友關注組」提出的4項動議，
包括「校委會須在30天內確認副校長
任命建議」、「更改《港大條例》，
特首不可擔任港大校監」等最終獲通
過。

71%不贊成取消由特首任校監
經濟通和《晴報》在港大畢業生議
會舉行特別會議後翌日合辦網上民
調，邀請網民就該特別會議通過的兩
項議案投票。截至昨晚10時，共有

1,129名網民投票。投票結果發現，就
「港大畢業生議會通過議案，要求校
委會30日內確認副校長人選，你認同
嗎？」的問題，有74%參與投票的網
民表示不認同，認同的只有25%，另
有1%無意見；就「港大畢業生議會投
票，逾八成支持取消由特首擔任校
監，你贊成取消嗎？」的問題，參與
投票的網民高達71%不贊成，贊成的
只有27%，另有2%無意見。

批葉建源假民意向校委會施壓
「校友關注組」所提出的動議，最

多有7,821人投票贊成，只及議會共
16.2萬名成員的4.8%，葉建源卻將之

等同為「校友民意」，引發網民強烈
批評。網民「YNWL」質疑，「港大
畢業生十六萬會員，（出席會議的）
三千人所謂投票（泛毒基本搞事人及
粉絲已佔二千），就話重大勝利！」
他又指「咁點解有百多萬人叫『佔
中』停止，他們卻繼續推無知年輕人
去死，唔肯停手？！」
網民「Thomas200」說，「老葉

（葉建源）見到自己有份編導演的鬧

劇大獲全勝，當然四萬咁口。但給市
民的感覺是「講一套，做一套」。他
們口口聲聲話支持院校自主，但干預
校政最深，就是他們。為委任副校設
死線，明顯是安插自己友。」「Shu-
lin」則批評指：「實在是一場鬧劇！
我絕對不會去投票，因為投贊成或反
對都正在干預港大自主。對那些口口
聲聲說不可有政治干擾校政的人是很
大諷刺。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港大學畢業生議會本月1日舉

行特別會議，通過由反對派政黨主導的「港大校友關注組」提出

的「確認副校長任命」和「特首不可擔任港大校監」等動議。不

過，一項網上投票顯示，74%投票網民不認同動議所謂港大校委

會要在30天內確認副校長任命，另有71%不贊成動議提出取消由

特首擔任校監的做法。有網民質疑通過動議的港大校友只佔整體

少數，不可能代表「校友民意」，批評葉建源等提出動議向校委

會施壓，就是干預校政最深，所謂捍衛院校自主是「講一套，做

一套」。

輕
鬆
一
刻

■曾鈺成置身於水上的浮床椅「主持會議」。

��
 � 1�341�H
/��������"0��7
�4H�0��H

��
 � 1��#H
3������ �:�
��!H�1����H

1�
���

�1�
���

��/
��

��/
��

0�
���

�0�
���

&�3��
&�0�&�H�H

H�H����7/H)������������)

1���H&�3&$


